
山东省东营市投资促进局党组书记、局长李慧芬：

东营产业生态优良 投资环境一流

非常荣幸地借此机会非常荣幸地借此机会，，向大家向大家
介绍东营的独特魅力和投资环境介绍东营的独特魅力和投资环境。。

东营河风海韵独具、资源禀赋
丰沛，拥有一流的投资环境。

人居环境良好人居环境良好。。东营成立于东营成立于
19831983 年年 1010 月月，，面积面积 82438243 平方公平方公
里里，，人口人口218218万万，，是黄河三角洲中是黄河三角洲中
心城市心城市，，是环渤海地区重要节点城是环渤海地区重要节点城
市和京津冀协同发展城市市和京津冀协同发展城市。。黄河黄河

从这里入海从这里入海，，入海口两岸拥有中国入海口两岸拥有中国
暖温带最完整暖温带最完整、、最广阔最广阔、、最年轻的最年轻的
湿地生态系统湿地生态系统，，被誉为被誉为““中国最美中国最美
湿地湿地”，”，已发现鸟类已发现鸟类368368种种，，是名副是名副
其实的其实的““鸟的天堂鸟的天堂”。”。

自然资源丰富自然资源丰富。。东营是石油东营是石油
之城之城，，是胜利油田主产区是胜利油田主产区，，渤海油渤海油
田新发现的千亿立方米凝析气田田新发现的千亿立方米凝析气田、、
亿吨级油田亿吨级油田，，均在东营海事管辖范均在东营海事管辖范
围围。。境内盐卤境内盐卤、、天然气天然气、、地热等资地热等资
源富集源富集，，有有413413公里海岸线公里海岸线、、370370
多万亩未利用地多万亩未利用地，，是中国东部沿海是中国东部沿海
土地资源最多土地资源最多、、开发潜力最大的开发潜力最大的
地区地区。。

交通运输便利交通运输便利。。境内拥有境内拥有33
条铁路条铁路、、33条高速公路条高速公路，，环渤海高环渤海高
铁铁、、京沪高铁二线建成后到北京京沪高铁二线建成后到北京
11..55小时小时、、上海上海44小时小时。。胜利机场胜利机场
是黄河三角洲地区唯一的是黄河三角洲地区唯一的 44DD 机机
场场。。东营港是国家一类开放口岸东营港是国家一类开放口岸，，
是环渤海地区最大的油品及液体是环渤海地区最大的油品及液体
化工品特色港口化工品特色港口。。

东营产业生态优良、经济企稳
向好，拥有多元的投资机会。

产业体系发达完善产业体系发达完善。。东营地东营地

方一次炼油能力居全国首位方一次炼油能力居全国首位，，石油石油
装备制造业产值占全国三分之一装备制造业产值占全国三分之一，，
子午线轮胎产能占全国五分之一子午线轮胎产能占全国五分之一，，
是中国最大的橡胶轮胎生产基地是中国最大的橡胶轮胎生产基地、、
石油装备制造基地石油装备制造基地、、高端纳米级电高端纳米级电
子陶瓷材料生产基地子陶瓷材料生产基地，，阴极铜产量阴极铜产量
居中国第四位居中国第四位。。中国最大的民机中国最大的民机
研发制造企业研发制造企业———中国商飞公司—中国商飞公司，，
在东营建有大飞机试飞基地在东营建有大飞机试飞基地，，中国中国
自主研发的首款干线客机自主研发的首款干线客机CC919919在在
东营转场试飞东营转场试飞。。

全市经济企稳向好全市经济企稳向好。。20202020
年年，，东营全市上下深入学习贯彻东营全市上下深入学习贯彻
习近平总书记关于山东工作的重习近平总书记关于山东工作的重
要指示要求要指示要求，，以以““走在前列走在前列、、全面全面
开创开创””为引领为引领，，紧紧围绕新时代东紧紧围绕新时代东
营高质量发展的目标定位营高质量发展的目标定位，，统筹统筹
疫情防控和经济社会发展疫情防控和经济社会发展，，因时因时
因势调整防控策略因势调整防控策略，，全市始终保全市始终保
持持““零疫情零疫情”，”，在全省在全省、、全国率先复全国率先复
工复产工复产、、复商复市复商复市。。20202020 年年 11——
1111月份主要指标好于全省月份主要指标好于全省、、全国全国
平均水平平均水平，，其中固定资产投资增其中固定资产投资增
长长88..99%%，，增幅连续保持山东省第增幅连续保持山东省第
一位一位。。88家企业入围中国企业家企业入围中国企业500500

强强，，1414家企业入围中国民营企业家企业入围中国民营企业
500500强强。。

东营发展优势凸显、生机活力
迸发，拥有广阔的发展前景。

协同发展优势凸显协同发展优势凸显。。黄河流黄河流
域生态保护和高质量发展上升为域生态保护和高质量发展上升为
国家战略国家战略，，与山东新旧动能转换综与山东新旧动能转换综
合试验区合试验区、、黄河口国家公园建设等黄河口国家公园建设等
国家战略机遇在东营交汇叠加国家战略机遇在东营交汇叠加，，作作
为京津冀协同发展城市为京津冀协同发展城市、、环渤海地环渤海地
区合作发展城市区合作发展城市、、山东省会经济圈山东省会经济圈
一体化发展城市一体化发展城市，，东营在承接北京东营在承接北京
非首都功能疏解和产业转移方面非首都功能疏解和产业转移方面
具有明显优势具有明显优势。。

发展活力不断释放发展活力不断释放。。拥有拥有33
个国家级平台个国家级平台、、77个省级开发区个省级开发区，，
建有高端石化建有高端石化、、稀土催化等稀土催化等55个国个国
家级研究机构家级研究机构、、77个国家级科技企个国家级科技企
业孵化器业孵化器，，正在创建国家创新型正在创建国家创新型
城市城市。。

发展环境持续优化发展环境持续优化。。对照标对照标
杆城市的最佳实践杆城市的最佳实践，，对照企业和群对照企业和群
众的新要求新期待众的新要求新期待，，在在““一窗受理一窗受理””
上持续提速提效上持续提速提效，，在在““一网通办一网通办””上上
推动线上线下更好结合推动线上线下更好结合。。同时同时，，制制

定了招商引资定了招商引资、、招才引智系列优惠招才引智系列优惠
政策政策。。对重大项目对重大项目、、重点人才重点人才，，可可

““一事一议一事一议”，”，对重点项目实行对重点项目实行““项项
目经理目经理””制度制度，，开展全程帮办代开展全程帮办代
办办。。近期近期，，市委市委、、市政府研究出台市政府研究出台

““人才新政人才新政”，”，成立东营人才发展集成立东营人才发展集
团团，，给予人才团队真金白银的支给予人才团队真金白银的支
持持、、真材实料的帮助真材实料的帮助。。

今天今天，，我们也将与我们也将与《《中国企业中国企业
报报》》集团签署集团签署““双招双引双招双引””合作协合作协
议议，，建立合作关系建立合作关系，，相信在各方的相信在各方的
共同努力下共同努力下，，此次合作一定会为东此次合作一定会为东
营高质量发展注入新动力营高质量发展注入新动力。。

选择东营选择东营、、投资东营投资东营，，恰逢其恰逢其
时时、、正当其势正当其势。。欢迎各位朋友关注欢迎各位朋友关注

““投资东营投资东营””微信公众号微信公众号，，诚邀大家诚邀大家
到东营考察洽谈到东营考察洽谈、、旅游休闲旅游休闲，，我们我们
将提供一流服务将提供一流服务、、一流环境一流环境，，与大与大
家携手奋进家携手奋进，，共享发展机遇共享发展机遇，，共创共创
美好未来美好未来！！

（本文根据李慧芬在第十八届
中国企业发展论坛第八次中国企
业营商环境峰会暨2020年度中国
企业十大新闻发布仪式上的发言
整理，未经本人审阅，有删节。）
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中盛智博咨询集团公司董事长于宗君：

提升内部管理 实现企业价值最大化
中盛智博咨询集团公司成立中盛智博咨询集团公司成立

2020年以来年以来，，一直致力于服务中国一直致力于服务中国
企业的发展和规范管理提升企业企业的发展和规范管理提升企业
价值价值。。我们主要服务的对象是中我们主要服务的对象是中
国各级政府国各级政府、、机关机关，，包括中纪委包括中纪委、、
审计署审计署、、法院和企业的各级领导法院和企业的各级领导
在任的绩效审核在任的绩效审核,,国企央企的整改国企央企的整改
参与参与，，以及私营企业上市公司的以及私营企业上市公司的
一些业务及并购重组包括投资风一些业务及并购重组包括投资风
控一些相关的把关业务控一些相关的把关业务。。多年来多年来,,
主要为企业和企业家们提供一些主要为企业和企业家们提供一些
内部风控价值打造和企业产品价内部风控价值打造和企业产品价
值和管理的提升服务值和管理的提升服务。。

我们的专家构成我们的专家构成，，主要是多主要是多

年来从事财务专业的注册会计年来从事财务专业的注册会计
师师、、注册师注册师、、资产评估师和律师资产评估师和律师，，
以专业的团队研究企业的股权架以专业的团队研究企业的股权架
构构、、内部控制内部控制、、公司价值包括公司公司价值包括公司
估值的处理估值的处理。。综合这些团队力量综合这些团队力量
为企业安全的发展为企业安全的发展、、规范的发展规范的发展
保驾护航保驾护航。。

同时同时，，我们也携手我们也携手《《中国企业中国企业
报报》》集团为政府和产业园区的发集团为政府和产业园区的发
展招商引资做出了一定的贡献展招商引资做出了一定的贡献。。
在此过程中在此过程中，，我们会对一些企业我们会对一些企业
上市的相关工作做一些疏导及辅上市的相关工作做一些疏导及辅
导导，，并把这些有价值的企业放到并把这些有价值的企业放到
我们产业园区内我们产业园区内，，在实现公司价在实现公司价

值最大化同时值最大化同时，，也为政府的税源也为政府的税源
创收做出了一定的贡献创收做出了一定的贡献。。

多年来多年来，，在为政府和企业服务在为政府和企业服务
的过程中的过程中，，我们作纪委相关的司法我们作纪委相关的司法
鉴证鉴证、、法院的司法鉴证包括审计署法院的司法鉴证包括审计署
的相关业务的相关业务，，了解了企业和政府的了解了企业和政府的
安全问题安全问题，，在专业积累的基础上在专业积累的基础上，，
我们作了一些相应的课程培训我们作了一些相应的课程培训，，希希
望为政府和企业的发展保驾护航望为政府和企业的发展保驾护航，，
也希望从管理的角度上用我们的也希望从管理的角度上用我们的
专业知识帮助企业做好风控专业知识帮助企业做好风控，，提升提升
内部管理内部管理，，让企业家把更多的精力让企业家把更多的精力
放在企业的发展和产品质量的提放在企业的发展和产品质量的提
升上升上。。未来未来，，我们将帮助更多企业我们将帮助更多企业

打造成上市公司打造成上市公司，，同时实现企业的同时实现企业的
价值最大化价值最大化。。

非常感谢非常感谢《《中国企业报中国企业报》》集团集团
能与我们一道能与我们一道，，共同为政府共同为政府、、企业企业
提供踏踏实实落地的一些服务提供踏踏实实落地的一些服务，，
为未来的招商引资努力做出我们为未来的招商引资努力做出我们
应有的贡献应有的贡献。。最后最后，，祝贺第十八祝贺第十八
届中国企业发展论坛第八次中国届中国企业发展论坛第八次中国
企业营商环境峰会成功举行企业营商环境峰会成功举行。。

（本文根据于宗君在第十八届
中国企业发展论坛第八次中国企
业营商环境峰会暨2020年度中国
企业十大新闻发布仪式上的发言
整理，未经本人审阅，有删节。）

毕马威企业咨询（中国）有限公司北方区主管合伙人江立勤：

省市地方国有平台的高质量发展

我今天代表毕马威企业咨询我今天代表毕马威企业咨询
公司与各位嘉宾分享的主题是公司与各位嘉宾分享的主题是：：

““省市地方国有平台的高质量发省市地方国有平台的高质量发

展展”。”。
在后疫情时代在后疫情时代，，我们看到传统我们看到传统

的地方政府发展模式是通过土地的地方政府发展模式是通过土地
财政以及财政以及PPPPPP（（政府和社会资本合政府和社会资本合
作作））业务的衍生发展来进行基础设业务的衍生发展来进行基础设
施建设施建设。。这样一种发展模式也遇这样一种发展模式也遇
到比较多的挑战到比较多的挑战，，地方政府平台的地方政府平台的
作用越来越突显作用越来越突显。。

地方政府平台可代为行使很地方政府平台可代为行使很
多的地方政府职能多的地方政府职能，，这些职能包括这些职能包括
城市开发投资城市开发投资、、建设运营建设运营、、公用事公用事
业发展的各个方面业发展的各个方面。。从平台发展从平台发展
来讲来讲，，为了促进地方经济和产业的为了促进地方经济和产业的
进一步提升进一步提升，，也包括金融控股也包括金融控股、、包包
括科技孵化以及实体产业的投资括科技孵化以及实体产业的投资
等各种职能等各种职能。。

从地方政府的发展来说从地方政府的发展来说，，地方地方
政府平台公司的高质量发展也是政府平台公司的高质量发展也是
非常重要的一个内容非常重要的一个内容。。怎么体怎么体

现现？？首先我们认为平台公司之间首先我们认为平台公司之间
是需要进行一些整合和规划的是需要进行一些整合和规划的。。
在过去在过去，，一些地方政府设置了非常一些地方政府设置了非常
多的平台公司的职能多的平台公司的职能，，有很多地方有很多地方
政府有几个甚至十几个各种不同政府有几个甚至十几个各种不同
功能的平台公司功能的平台公司。。在过去的运营在过去的运营
过程中过程中，，在发展和管理上出现了经在发展和管理上出现了经
营质量营质量、、经营绩效低下及日益沉重经营绩效低下及日益沉重
的债务问题等一系列管理问题的债务问题等一系列管理问题。。

在过去这些年在过去这些年，，我们在协助地我们在协助地
方政府平台公司的管理和提升方方政府平台公司的管理和提升方
面也做了一些有益的工作面也做了一些有益的工作，，在这里在这里
我们也想跟大家分享一些我们的我们也想跟大家分享一些我们的
经验经验。。

第一第一，，平台公司本身存在着很平台公司本身存在着很
多整合的需求和必要多整合的需求和必要，，这些平台公这些平台公
司的资产司的资产，，尤其一些优质的资产尤其一些优质的资产，，
需要逐渐拿到新的平台公司进行需要逐渐拿到新的平台公司进行
整理和提升整理和提升。。这就回到了我们聚这就回到了我们聚

焦主责主业焦主责主业，，去提升管理效力以及去提升管理效力以及
保证我们国有资产的保值增值保证我们国有资产的保值增值。。

第二第二，，针对以前的一些平台公针对以前的一些平台公
司历史上的债务问题司历史上的债务问题，，需要用多种需要用多种
方式去解决方式去解决，，例如进行债务重组例如进行债务重组，，
减轻企业负担减轻企业负担，，帮助企业能够重新帮助企业能够重新
起航起航。。

第三第三，，管理的提升管理的提升。。现在国现在国
资委和央企一直在强调我们要对资委和央企一直在强调我们要对
标世界一流标世界一流，，然后要进行国企改然后要进行国企改
革革。。这些对我们地方国资这些对我们地方国资，，尤其尤其
是地方省市公司的平台公司也是是地方省市公司的平台公司也是
非常具有借鉴意义的非常具有借鉴意义的。。某种程度某种程度
上讲上讲，，地方的国有企业和地方政地方的国有企业和地方政
府的平台公司更需要聚焦在管理府的平台公司更需要聚焦在管理
的改善和提升过程上的改善和提升过程上，，因为这些因为这些
企业在管理水平和管理能力上还企业在管理水平和管理能力上还
是有一定差距的是有一定差距的。。

第四第四，，平台公司本身承担了很平台公司本身承担了很

多政府的投资职能多政府的投资职能，，这些投资职能这些投资职能
需要很多的资金需要很多的资金，，不可能什么事情不可能什么事情
都靠政府来解决都靠政府来解决，，所以需要多元化所以需要多元化
来拓展融资渠道来拓展融资渠道，，于是就出现了很于是就出现了很
多的需求多的需求，，包括改制和上市包括改制和上市。。在这在这
个过程中个过程中，，需要引进战略投资者需要引进战略投资者，，
将它的股权投资结构多元化将它的股权投资结构多元化，，建立建立
现代管理制度以及拓展多元化融现代管理制度以及拓展多元化融
资路径资路径。。

在地方国资改革过程中在地方国资改革过程中，，我觉我觉
得能够做好这几个方面的工作得能够做好这几个方面的工作，，会会
在很大程度上提升地方投资公司在很大程度上提升地方投资公司
和平台公司的管理能力和平台公司的管理能力，，更多地帮更多地帮
助地方政府发展经济助地方政府发展经济。。

（本文根据江立勤在第十八届
中国企业发展论坛第八次中国企
业营商环境峰会暨2020年度中国
企业十大新闻发布仪式上的发言
整理，未经本人审阅，有删节。）


